

Crisis climática, tensión en China y el conflicto Rusia-Ucrania: los factores que determinarán el precio de las materias primas en el sector pecuario

 Redacción Porcicultura.com

 Agosto 22, 2022



- *Gabriel Álvarez, gerente de análisis Técnico y Fundamental en Agritendencias, aprovechó el foro de AVECAO, y de la mano de Vimifos, detalló, que aunque durante la segunda mitad del año los precios de las materias primas ya comenzaron a bajar, estos aún se mantienen por arriba del promedio de años anteriores.*

Gabriel Álvarez Mendoza, analista de Agri Tendencias y Servicios, explicó que el Covid-19 (Coronavirus), actualmente **es solo uno de los factores** que impulsan al alza el precio de las materias primas a nivel internacional, **sumándose las tensiones internacionales y el cambio climático.**

Durante su ponencia "**Situación geopolítica y su impacto en el mercado de las materias primas**", recordó que la capacidad exportadora de Ucrania se vio reducida por el conflicto con Rusia, principalmente en el rubro de granos, resultando en menor disponibilidad y encarecimiento de los futuros financieros.

Aclaró que a partir del inicio del segundo semestre del año, los valores de este insumo **han comenzado a bajar**, esto derivado de nuevos acuerdos comerciales entre los gobiernos internacionales para permitir la salida de embarques desde los puertos del Mar Negro.

Obstáculos para la distribución



Chat de productos y empresas. ¡Estamos en línea!

Durante el desarrollo del **Magno Evento AVECAO 2022**, comentó que otra de las disrupciones que influyeron en las cotizaciones globales de los granos estuvo representada por la **política Cero Covid de China**, que supuso cierre de puertos y actividades comerciales, y una baja en la demanda de materias primas.



El especialista en economía indicó que este escenario se tradujo en fallas en la logística de los países exportadores, así como **mayores costos** para movilizar los productos y redirigirlos hacia otros mercados.

Conflicto China - Taiwán, un peligro latente

Estimó que otro aspecto que podría derivar en un nuevo impulso alcista para los costos de producción en el sector agroalimentario, es la actual tensión **entre China y Taiwán**, el cual aclaró, tendría efectos similares a los de la invasión de Rusia a Ucrania.

Esto se debería a que **la región taiwanesa representa aproximadamente 70% de la producción mundial de chips electrónicos**, que son utilizados en computadoras, dispositivos móviles y distintos tipos de maquinaria y equipos, y un conflicto podría coartar la distribución internacional.

El cambio climático se suma a la volatilidad

En cuanto al cambio climático, **Gabriel Álvarez** señaló que las temperaturas alrededor del mundo se han mantenido crecientes, afectando directamente el **abasto de recursos hídricos y la producción agrícola** en algunas de las regiones más importantes del mundo.

Las modificaciones en este sentido, han provocado, concluyó, en que las perspectivas de producción y exportación bajen, aumentando las cotizaciones y los futuros financieros, afectando al mismo tiempo **los precios de los alimentos en general**.

Comercio mundial de maíz

Principales importadores de maíz				
	2021/22		2022/23	
China	23.0	12%	18.0	10%
México	17.5	9%	17.7	10%
UE	16.0	8%	16.0	9%
Japón	15.4	8%	15.2	8%
Vietnam	10.6	6%	12.0	7%
Corea Sur	11.7	6%	11.5	6%
Irán	8.5	4%	9.5	5%
Egipto	9.2	5%	9.2	5%
Colombia	6.0	3%	6.0	3%
Taiwán	4.4	2%	4.4	2%
Argelia	3.4	2%	4.3	2%
Arabia Saudita	3.5	2%		
Perú	3.8	2%		
Chile	2.4	1%		
Suatemala	1.5	1%		

Principales exportadores de maíz				
	2021/22		2022/23	
Argentina	41.5	22%	41	22%
Brasil	34	18%	46.5	25%
Canadá	2	1%	1.6	1%
UE	5.6	3%	4.7	3%
India	3.3	2%	2.4	1%
Paraguay	1.8	1%	2.8	2%
Rusia	4	2%	3.8	2%
Sudáfrica	3.5	2%	3.7	2%
Ucrania	24	13%	9	5%
EUA	62	33%	62	34%
Otros	8.228	4%	5.897	3%
Total	189.928	100%	183.397	100%